

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Sinceridad electoral

Muchos rotativos censuran las declaraciones del señor Maura, sobre la destitución de Alcaldes. Modernos fariseos rasgan sus túnicas y acusan de pecado al señor Maura.

La destitución de Alcaldes, además de ser conforme á derecho y justicia, no es contraria á la sinceridad electoral; y cuantos la combaten, están equivocados ú obran de mala fé.

Para los que así la atacan, la libertad ha de consistir en hacer ellos cuanto les venga en gana, y prohibir á sus adversarios que puedan moverse, ni aun en la esfera del derecho; pues la sinceridad es cosa parecida.

Ellos quieren la sinceridad para ellos, esto es para que sus alcaldes continúen y hagan mangas y capirotes en la elección, cosa á que nos tienen acostumbrados.

De aquí su empeño en mantener en esos puestos á los alcaldes y en esto no puede consistir la sinceridad.

El Gobierno no quiere que se abuse en las elecciones por los alcaldes, pero quiere que estos sean personas de confianza, esto es, personas que tengan disciplina y que no permitan que del censo electoral se haga el abuso que ha hecho un partido sin disciplina, sin dogma y sin jefes.

Los alcaldes actuales nombrados de real orden, además de haber perdido el carácter de mandatarios del Gobierno, porque su Gobierno dejó de existir, gustan de procedimientos punibles y quieren ganar las elecciones á toda costa.

Claro está que el Gobierno no puede ni debe permitir que se falte á la sinceridad electoral por esos adversarios que quieren que el Gobierno vea impasible las coacciones de los que montan la máquina electoral á su gusto, pretenden aprovecharse de la neutralidad del Gobierno para falsear el sufragio en pró de candidatos liberales; y nada más justo que sustituya á los alcaldes que quieren sacrificarse continuando empuñando la vara para satisfacer aspiraciones de sus amigos políticos.

Por esto no es ni puede ser contraria á la sinceridad electoral la destitución de esos alcaldes.

Los que censuran la política del señor Maura en este sentido, obran de mala fé, ó están equivocados.

Contra los hechos no hay razones y es un hecho que el partido conservador llevó á las Cortes, que aun no se han disuelto, una minoría de 135 individuos,

minoría jamás igualada por nadie.

Si esto lo hizo en plena oposición, ¿qué no hará ahora cuando el país ha conocido completamente al partido liberal que en año y medio que ha estado en el poder, solo ha vivido para satisfacer concupiscencias y destrórzase? El país ha perdido la poca confianza que en los liberales tenía y ha vuelto su vista á los conservadores como los únicos que en pro del bien general trabajan.

Todo esto se traduce en votos. Añádase que son muchos los distritos en los que quieren más que un candidato de partido un candidato ministerial y por último téngase en cuenta la formidable protesta que España entera hizo al proyecto de Asociaciones patrocinado por los liberales para que se vea que sin esfuerzos de ninguna clase del partido conservador, puede llevar y llevará á las Cortes una gran mayoría.

Menguada idea tienen esos señores de la sinceridad electoral y por eso precisa que se les dé una lección en toda regla, destituyendo á esos alcaldes electoreros que tan defendidos son por los liberales que, á costa de su parcialidad, pretenden alcanzar un acta.

## Crónica

### Los ángeles bajan

Por medio de la calle pasó haciéndome detener breve rato, una rica carroza con filigranas aplicaciones de oro, conduciendo una cajita blanca, con la nítida y virgínea blancura de la nieve secular de las montañas, y en la minúscula cajita—mis ojos no lo vieron, pero lo adiviné la fantasía—iría algún tierno cuerpecito infantil, enlazadas las manos sobre el pecho, cubierta la carne, inerte y pálido, con blanco vestido y cerrados los párpados, para dormir el último sueño, sobre los apagados ojos inmóviles, prodigio acaso, no mucho antes, de expresión y viveza en la mirada. Todo era blanco y de limpieza inmaculada; el vestido, la caja y la carroza... Y el sol de media tarde, acompañaba amoroso y con piedad infinita, el fúnebre cortejo, arrancando destellos diamantinos de los filigranados adornos de oro, deslizándose sus rayos con suave resbal, sobre la caja y la carroza, de incomparable y nivea blancura...

Los niños se mueren, los niños se van y nos abandonan, dicen continuamente las estadísticas ¿pero es que en nuestra sociedad hay el ambiente necesario para que los niños se desarrollen? Yo creo, que así como para que se dé una flor, se requieren determinadas condiciones, de suelo y clima, para que los niños florezcan y lleguen á hombres, se precisa no poner cortapisas á la acción de la naturaleza.

«En Madrid no se ama á los niños», ha dicho dolorosamente amargado Tolosa Latour, ilustre apóstol de cuanto tienda á la protección y bien estar de la infancia. Y esta frase del Dr. Fausto, púdesse aplicar á otras ciudades y núcleos de población. No amamos á los niños, porque si realmente nos interesáramos por ellos, estudiaríamos su modo de ser y de sentir, y proveeríamos convenientemente á las necesidades de sus sentidos vivos. Pero lejos de ser así, sucede precisamente lo contrario, y si nos ocupáramos de ellos, es para es-

tablear absurdas prohibiciones, que coartan la libre expresión de sus sentimientos.

Sucede con los niños lo mismo que acontece con los pajarillos, en los meses de la Primavera. Alegres y risueños, satisfechos y orgullosos del impetuoso torrente de vida atesorado en la juventud de su organismo y de su alma, los pájaros y los niños cantan y ríen, vuelan y brincan con alegre algazara, sin perdonar medio al guño de hacer ostensible su regocijado contento.

Y á nosotros los hombres, terriblemente serios y graves, preocupados por abstrusos problemas, nos inquietan y desagradan las travесuras de los chicos, porque en el fondo de nuestra alma envidiamos su alegría, y sentimos no poder hacer lo propio, atezados por las exigencias sociales y obligados á guardar debidamente las formas. Y en vez de dar al traste con estas exigencias como fuera lógico y natural, seguimos el opuesto camino, reprimiéndonos los espontáneos gritos de júbilo lanzados por sus infantiles corazones; y en nuestras casas se hallan en absoluto vedados los juegos peculiares de los niños, esos juegos con que nos muestran su agilidad y destreza, unidas en grato maridaje con su ingénuu picardía, cuando esas nuestras casas una de las mejores habitaciones debiera destinarse para su solaz y recreo. Y en cuanto á la calle, he visto yo una guardia en catoliana actitud, con agria y dura voz, amenazar con la *perreira* y qué se yo cuantas cosas más, á unos pobrecitos niños, que se atrevieron á manchar las aceras de una calle con las líneas y cuadros que se requieren para uno de sus entretenimientos.

Así es que entre nosotros, los niños viven una vida artificiosa y falsa obligados á disfrazar sus sentimientos y á aprender á ser serios y formales. Y yo los he visto con pena, muy callados, muy serios y muy formales ir en el paseo delante de sus papás, sin libertad para dar una corrida cuando sus inquietas piernas lo demandan.

Y viendo que no amamos á los niños como ellos se merecen, y que en vez de ayudarles tomemos el curso de su vida, los ángeles bajan, según la feliz expresión del poeta, y se llevan sus cuerpecitos en rica carroza, con filigranadas aplicaciones de oro, en minúscula cajita blanca, con la blancura de las seculares nieves de la montaña; y se llevan sus almas semigostadas y marchitas á un lugar escogido y preferente del cielo, donde podrán reír y cantar y correr á su antojo, como los pajarillos en los alegres meses de la Primavera.

MANUEL DE URCOLA.

## Racha de catástrofes

### Naufragios y descarrilamientos

Atravesamos racha de catástrofes. El telégrafo transmite sin interrupción noticias de naufragios, descarrilamientos, muertes y fieros males.

En aguas de Oreta naufragó ayer el vapor «Imperatriz», á bordo del cual iban 140 personas, entre pasajeros y tripulantes. Se cree que hay gran número de víctimas.

Á las costas inglesas van llegando restos de barcos, señales de los siniestros.

—Un telegrama de Copenhague dice que un barco de tres paños, desconocido, pero probablemente noruego, encalló en Fjaltriug, costa occidental de Jutlandia.

La tempestad, que era violentísima, impedía la salida de un barco de salvamento.

El buque naufragó se hundió, y 18 tripulantes quedaron durante algún tiempo asidos á los mástiles. Cuando estos desaparecieron, los marineros fueron barridos por las olas.

—Según despachos de Jhonston,

ha descarrilado el tren expreso de Chicago.

Han desaparecido 12 personas y 50 han sufrido heridas.

El accidente se produjo cuando el tren marchaba á una velocidad de 80 kilómetros por hora.

—Por último, el corresponsal de «Le Petit Parisien» en Argel telegrafía que, á consecuencia de una violenta tempestad, se han hundido varias chozas del aduar de Mechahalla, y quedaron enterrados entre los escombros casi todos los habitantes. De éstos, han perecido 31.

Se teme que haya más víctimas.

## Nota cómica

### No hay mal...

En el fondo del alma rebosando la loca inspiración, hallábase una tarde, desapareando al Sol esta canción:

«Eres astro de luz y poesía, que surges arrogante de los cielos, rasgando siempre los tupidos velos que ocultaron la luz del nuevo día. Eres foco de luz, que cual diamante, dispersas tus destellos celestiales, y envuelta en los albores matinales percibo yo tu voz, dulce, vibrante. ¡Oh tierno corazón que tu alma encierra...! Cédeme tus destellos luminosos y brotarán de mí versos gloriosos conque poderte declarar la guerra.»

(NOTA) Cuando acababa esta elegía fuerte huracán rugió; y las demás cuartillas que tenía el viento se llevó. Tanto pude correr por alcanzarlas sin poderlas hallar, que al fin, rendido, tuve que dejarlas por el suelo rodar. Lógica deducción que todos pueden hacer, y no habrá quien niegue: ¡Que muchos males que suceden, suceden para bien!

ANGEL LAGO.

## DON PEDRO CALVI



He aquí el nombre de un abogado italiano, casi célebre en estos momentos, merced á una información gráfica que viene publicando «La Doménica del Corriere» de los alcaldes italianos, y que será envidiado por muchos españoles, por ser el alcalde más viejo de todo el territorio del rey Víctor Manuel II.

En Edolo, Brescia, don Pedro Calvi ha pedido vivir 82 años, robusto, ágil y fuerte, tranquilo al frente de su municipio, que preside hace muchísimo tiempo...

Viejo como hombre, si podríamos opeer al de Italia algún ejemplar español, que le aventajara. Como alcalde, ya sería más difícil, porque aquí, el nombramiento para ese cargo, pierde su virtud y eficacia harto pronto, ya los haga la Corona, ya los designe el voto de los ciudadanos.

## Prensa y política

El señor Lacierva ha indicado á la comisión de Secretarios que le ha visitado para

exponer los perjuicios que les irrogaba la supresión de los exámenes, el propósito del Gobierno de aprobar en la primera parte de las tareas legislativas el proyecto de ley de Administración local, en el que se habra de fijar de una manera práctica la situación de los secretarios de Ayuntamiento.

El ministro de la Gobernación ha desmentido en absoluto las frases que un periódico atribuye al señor Sánchez Toca en contra del señor Maura.

Las considra ra como arma política que se esgrime en vano.

—El bloque conservador—ha dicho—es el más duro, compacto é indestructible que existe, para envidia de aquellos que no pueden formar otro igual.

El señor Maura interrogado sobre lo mismo, lo ha calificado también de verdadera fantasía.

El señor Mellado ha llevado al señor Moret el borrador de la carta que se dirigirá á los diputados, senadores alcaldes y presidentes de Diputaciones liberales.

Falta que la firmen algunos exministros. En ella se da cuenta, en sentido epistolar, de la «nota oficiosa» publicada de la reunión que tuvo lugar en casa del señor Moret, y se recomienda que se reconozca á este como jefe del partido liberal.

En Círculos diplomáticos se afirmaba ayer que los Gobiernos español y francés han llegado á un completo acuerdo en todo lo relativo al planteamiento de la Policía de Marruecos, y se anunciaba como muy probable que dentro de breves días será conocido oficialmente dicho acuerdo.

## Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Conceder á Juan de Santos, vecino de Adrados y de oficio herrero, uno de los asilados, para que atienda á su mantenimiento y educación y le adiestre en el oficio que ejerce.

Aprobar la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones correspondientes al próximo mes de Marzo.

Rectificar el acuerdo de 15 de Enero último respecto de una concesión hecha al señor Capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

## Aerostación

### Datos interasanales

En Real orden circular, que por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido á los gobernadores civiles de las provincias, se dispone remitan una relación de las poblaciones que tienen alumbrado público, especificando si es de gas, eléctrico ó de otra clase, y si fuera posible, si lo tienen durante toda la noche ó solamente durante las primeras horas, y otra de los establecimientos ó centros de alguna importancia que tengan alumbrado durante la noche.

Dichos datos son de gran interés para la orientación en las ascensiones libres durante la noche, y han sido reclamados por el Ministerio de la Guerra, para completar con ellos los mapas de las distintas regiones de España que confecciona el Estado Mayor central del Ejército.

Entre los diversos acuerdos tomados en las conferencias y congresos internacionales de Aeronáutica, últimamente celebrados en Milán y Berlín durante el pasado mes de Octubre, en los que tuvo representación dicho Ministerio de la Guerra, figuran algunos referentes á que en los mapas que en cada nación se emplean para las ascensiones libres se marque, con signos muy visibles, cuanto pueda facilitar la orientación de los globos y evitar peligros en su descenso.

Reunión de liberales

Anoche y bajo la presidencia del conde de Romanones, se verificó una reunión en el círculo liberal bastante numerosa.

Después de algunas palabras del señor Ruiz de Velasco, propuso el conde una candidatura para las próximas elecciones de Diputados provinciales, que fué aprobada á reserva de llevarla hoy á la sanción del Jefe del partido, señor Moret.

Después pronunció un breve discurso el conde de Romanones, diciendo que no quería hablar de política hasta que lo hiciera el jefe del partido, y limitándose á recomendar la disciplina y el entusiasmo á los correligionarios, y á hacer grandes elogios de los señores Montero Ríos y Vega de Armijo, por el patriotismo de que han dado pruebas al reconocer la jefatura del señor Moret, en bien del partido liberal.

Estudio interesante

El ilustre publicista don Rafael Torromé, Inspector de primera enseñanza de la provincia de Madrid, acaba de publicar un folleto muy leído y favorablemente comentado ya por los maestros de esta provincia.

Es un estudio crítico, profundamente razonado y con gran copia de discretísimas observaciones sacadas del estudio de la realidad, sobre otro folleto de don Victoriano Fernández Ascarza que se ocupa en el estudio de las juntas locales de primera enseñanza, abogando por su completa y radical reforma.

Conviene á ambos señores en este punto; pero difieren esencialmente en cuanto á las atribuciones que aquellas deben tener, en la conveniencia de que los maestros formen parte de dichos organismos y en lo que se refiere á las funciones protectoras de la escuela.

Partidario el señor Torromé de que la inspección sea desempeñada por maestros normales de acreditada competencia y con práctica en la enseñanza, protesta de toda intrusión de elementos extraños al Magisterio en función de tan capital importancia para el porvenir de los maestros y para el mejoramiento de nuestras escuelas y advierte los peligros que, á su juicio, acarrearía el establecimiento de la inspección de partidos, si los nombramientos recayesen en maestros de escuela pública, con ejercicio en los mismos partidos judiciales en que tuviesen jurisdicción.

Nosotros, aun sin estar conformes en todas las cuestiones que trata, con nuestro erudito y excelente amigo el señor Torromé, aplaudimos sinceramente su trabajo de fina observación

y sana crítica, utilísima para que los legisladores no sigan dando palos de ciego en asuntos que tanto influyen en el porvenir de la patria.

Con trabajos como los de los señores Ascarza y Torromé, hay elementos más que suficientes para una reforma fundamental en los organismos populares que intervienen en materias de primera enseñanza y en lo que se refiere al mejoramiento de nuestras instituciones escolares, tan necesitadas de una provechosa transformación hecha con criterio consciente y definido sobre la base de una inspección técnica con plenitud de atribuciones, independencia y estabilidad.

DE LA MINA A LA FELICIDAD

Un superviviente de Courrières

Nuestros lectores recordarán seguramente aún con emoción, la trágica catástrofe de Courrières, de la que solo se salvaron trece obreros.

Pues bien, uno de estos supervivientes, llamado Luis Castel, acaba de contraer matrimonio en París, donde, á raíz de la catástrofe, fué colocado de ordenanza en el ministerio de Obras públicas, con una linda modista de nombres: Mlle. Angela Mollaret.

La noticia de la boda del exminero de Courrières no ha podido menos de extrañar á cuantos siguieron con interés los incidentes de la catástrofe, debiéndose esta extrañeza al nombre de la novia. En efecto, en aquellos tristes días, cuando los obreros sepultados bajo los escombros luchaban por salir de aquella sombría tumba, invocando para infundirse valor á sí propios el nombre de los seres para ellos más queridos, Luis Castel, que era uno de los más animosos, no pronunciaba otro nombre que el de Margarita Mouison, el nombre de su novia; y en aquellos angustiosos instantes, el recuerdo de aquella amada criatura era uno de los más vivos estímulos que lo impulsaron á luchar con la muerte, que venía á arrebatarse su sueño de amor. ¿Por qué, pues, ahora que afortunadamente se halla á salvo y ha encontrado un medio de vida, libre de los riesgos de su antigua profesión, no es con Margarita Mouison con quien se casa, sino con la modista Angela Mollaret?

He aquí la explicación dada por el mismo Castel á un periodista de París:

—Al ser colocado de ordenanza—ha dicho—lo primero que hice fué escribir á Margarita participándole lo é invitándola á venir á París, donde por razón de mi nuevo empleo deberé vivir en lo sucesivo. Mi intención era casarme en seguida con

ella. Pero á Margarita no le gusta París, no quiere vivir en París, y como esto era indispensable para nuestro casamiento, preferí romper conmigo á hacerse esa violencia. No puedo explicar el dolor que su resolución me produjo. ¡Yo que la había amado tanto!...

»Afortunadamente, el tiempo lo cura todo... Y luego Angela tiene unos ojos tan hermosos... A Angela la gusta París. Me he casado con ella y espero ser dichoso.»

Dios quiera que se cumplan las esperanzas del desgraciado minero que verdaderamente tiene derecho á la felicidad, después de los dolores sufridos en aquel memorable período de su vida.

«EL COMPAÑERO DE VIAJE»

Hablando del estreno de esta preciosa comedia, de nuestro querido compañero de redacción Miguel de Zárrega, dice «El Correo» en su número de ayer:

«Presencio anoche el numeroso y selecto público de Lara el mayor atrevimiento de la temporada teatral que agoniza. No porque *El compañero de viaje* sea una obra atrevida, de esas que no pueden verlas señoritas... ni los caballeros, sino porque el autor, joven principiante, osaba escribir una comedia original, en vez de buscar alivio amparándose bajo nombres extranjeros y sustituyendo el trabajo no pequeño de producir—para el que hacen falta ingenio y arte—al mucho más descansado de traducir macarrónicamente—para el cual, con un diccionario basta y sobra.

Si otro mérito no tuviera *El Compañero de viaje*, bastaría este para que mereciese elogios. Pero por fortuna, tiene más. Es una comedia bien escrita, trazada con acierto y en la que hay frases ingeniosas y escenas interesantes.

Reconociéndolo así el público, no paró mientes en algunos defectos, oyó con interés la comedia y al final aplaudió, obligando al señor Zárrega á presentarse en escena cinco ó seis veces, con los intérpretes de la obra.

En *El compañero de viaje*, como anteriormente en *Eva*, ha demostrado el Sr. Zárrega aptitudes notables, que pueden hacer de él en breve plazo un buen dramaturgo.»

LA LUCHA RELIGIOSA

EN FRANCIA

Las negociaciones entabladas para hallar una fórmula armónica en los contratos de arrendamiento de las iglesias, no parece hayan de llegar todavía á una próxima solución.

Las discordias que en este punto existen entre Clemenceau y Briand hacen difícil obtener un criterio pacífico, pues la tendencia conciliadora manifestada en el discurso pronunciado por el segundo, respecto á las condiciones de los contratos, han

chocado con las intransigencias de Mr. Clemenceau, que es opuesto á toda aprobación formal de éstos por los obispos.

EL EJERCITO INGLES

Nueva organización de fuerzas

En la sesión celebrada ayer tarde por la Cámara de los Comunes, ha expuesto lord Haldame, ministro de la Guerra, su proyecto de reorganización de las fuerzas militares de la Gran Bretaña.

El ministro se propone dividir las tropas en dos Ejércitos: uno, llamado de campaña, que se utilizaría al principio de la guerra y otro, llamado de reserva, á cuyo empleo podría recurrirse después de seis meses de práctica.

Este, que constaría de 3.500 oficiales y 75.000 hombres, tendría á su cargo el asegurar los servicios de aprovisionamiento, Administración y ferrocarriles, y compensar las bajas sufridas por las demás Armas, excepto la de Caballería, pues ésta se basta á sí misma.

El ejército actual cuenta 30.000 hombres y oficiales.

El llamado Consejo del Ejército quiere llegar á tener 14 divisiones de Infantería y 14 brigadas de Caballería.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

JUICIO POR JURADOS

En la tarde de ayer, se reanudó en esta Audiencia, la vista en juicio por Jurados, para seguir conociendo de la causa instruida contra Mariano Pérez, Juliana Moreno, Zacarías y José Leganés, Lucía Moreno, y Pedro de Gracia, acusados del delito de robo.

Fueron llamados á la presencia del Tribunal, los perjudicados don Cesáreo Pérez Heras, dueño del comercio robado y Saturnino González, dueño de dos arados sustraídos por los ladrones, para con ellos violentar la puerta del comercio referido.

También comparecieron varios de los testigos propuestos, sin que las manifestaciones de unos y otros, aportaran pruebas de consideración.

Leída la prueba documental, se concedió la palabra al representante de la ley, quien, después de modificar sus conclusiones en el sentido de considerar el robo del Comercio cometido en casa no habitada, didió á los Jueces populares un veredicto de culpabilidad para los procesados, por entender que todos ellos eran los autores del hecho perseguido.

La defensa de Mariano Pérez, Juliana Moreno y Pedro de Gracia, sos-

tuvo sus conclusiones provisionales pidiendo un veredicto de inculpabilidad.

El abogado encargado de la defensa de los otros procesados, señor Burgos, solicitó en correcto informe un veredicto de inculpabilidad para Lucía y el José.

Constituido esta mañana nuevamente el Tribunal, el presidente señor Armenteros hizo el resumen de las pruebas y de los debates, dando luego lectura á las 68 preguntas que el veredicto consta, entregando las después á los jueces populares los cuales se retiraron á deliberar.

Veredicto

Los Jueces populares, después de larguísima deliberación, han pronunciado veredicto de culpabilidad por la sustracción de los arados, cuanto á las dos procesadas y al Zacarías y en cuanto al José de inculpabilidad en absoluto.

Y dieron veredicto de culpabilidad para los procesados Mariano y Pedro considerándolos autores del robo de los arados y del Comercio, estimando que las procesadas y el Zacarías, son autores de un hurto en el Comercio referido por no haber empleado violencia.

El Juicio ha sido suspendido hasta las cinco de la tarde, en que se dará la sentencia.

Señalamiento para mañana

A las once.—Vista en juicio por jurados, de la causa instruida en el Juzgado de Riaza contra Agustín Ferrero del Val, por el delito de robo.

SUeltos

Mañana á las seis de la tarde, reúne en sesión ordinaria, la Audiencia provincial de Instrucción pública el despacho del señor Gobernador civil.

Hoy ha permanecido en Segovia esta tarde ha salido para Bilbao, distinguido senador por esta provincia, D. Raimundo Ruiz de la Torre.

Han sido puestos á disposición del Juzgado, Juan Casín (Media libra) un amigo suyo y las dos mujeres de vida alegre que le acompañaron en Madrid, á gastarse alegremente las pasetas que aquel cogió á sus padres producto del ahorro de algún tiempo de su trabajo.

Escuelas vacantes en esta provincia

En el «Boletín oficial» de hoy anuncian las escuelas vacantes en esta provincia, que se han de proveer por concurso único y que son las siguientes, dotadas las nueve primeras con 625 pesetas y las restantes con 500:

Aldehorno, Casla, Torreiglesias, Zarzuela del Monte, Espinar, Fuen-

Folleto de EL ADELANTADO (123)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

Sé que no teneis familia ó al menos que no habeis conocido á la vuestra. Sé todo lo que habeis sufrido, y el valor y la honradez que habeis necesitado para soportar tan rudas pruebas sin desviaros un solo instante de la línea recta. Eso es muy meritorio y debe uno considerarse dichoso pudiendo hacer algo por vos.

—¡Cuán buena sois, señora— exclamó Simona con voz emocionada,—y cuan dichosa soy al oiros hablar así! Pero vuestros elogios me

confunden, porque después de todo, si he seguido por el buen camino he hecho más que cumplir con mi deber.

—Es cierto—repuso la señora Dubief sonriendo—«Cumplir con el deber» parece muy sencillo, y sin embargo...

No terminó la frase, y repuso después de un silencio muy corto:

—¿Sabeis coser?  
—Sí, señora, y también cortar, zurcir, marca, bordar y planchar. Puedo hacer un vestido si el corte y los adornos no son muy complicados.

—¿Os han dicho cuál es la plaza vacante para la que os proponían?

—Sí, señora.

—Se trata de encargarse de la ropa blanca del colegio y vigilar las prendas de las educandas Tendreis á vuestras órdenes muchas obreras. Las distribuireis el trabajo y cuidareis de que lo ejecuten concienzudamente y sin perder tiempo. Cada alumna tiene una caja y de ella to-

mareis tres veces por semana la ropa necesaria. Será incumbencia vuestra entregar á la lavandera los paquetes preparados y verificarlas cuentas de la misma. Los muchísimos detalles de que hay que enterarse, son minuciosos pero nada difíciles. Es cuestión de costumbre. Ya sabeis cuáles son las atribuciones de la plaza vacante. ¿Creeis poderla desempeñar?

—Creo que sí, señora, y sobre todo si tienen la bondad de dirigirme los primeros días y darme algunos consejos.

—No os faltarán. La que he encargado interinamente os pondrá al corriente. Creo inútil preguntaros si sabeis leer, escribir y contar.

—Sí no hubiera sabido todo eso, no me hubiera atrevido á presentarme, pues me hubiera sido imposible llevar las cuentas de las obreras.

—Pues bien, hija mia, quedais admitida.

—¿Oh, señora, qué felicidad?

—No me queda más que decirlo

lo que ganareis. Os advierto que el sueldo es pequeño en comparación del trabajo, que es muy importante.

—Cualquiera que sea, me creere bien pagada, señora.

—Os daré 1.200 francos al año, ciento al mes, la comida y la habitación. No teneis más que ocuparos de vuestro vestuario, y este debe ser muy modesto. Así, pues, podreis ahorrar algún dinero.

—Señora, yo esperaba mucho menos, y nunca hubiera soñado una posición hasta tal punto envidiable.

—Me alegro mucho que os agrade. Desde hoy formais parte de la casa.

Simona tenia los ojos llenos de dulces lágrimas.

Su corazón latía con violencia.

Habian huido sus presentimientos sombríos.

—¿Cómo daros las gracias, señora?—bulbuceó.—¿Cómo espresaros mi agradecimiento?

—No me deis gracias ninguna, hija mia; si en este momento soy mi obligada, pronto lo seré yo vuestra. Necesitais trabajo y os lo doy no hay nada más sencillo... Vuestra prowenir está en vuestras manos... Sed lo que habeis sido hasta aquí y permaneceréis en esta casa tanto tiempo como yo misma.

—Haré mi deber, señora, tratad como siempre de cumplir lo mejor que pueda.

—Lo creo, querida niña, ó mejor dicho, estoy segura de ello. ¿Cuándo podreis empezar vuestro servicio?

—Mañana por la mañana, si quereis así... Entraría en seguida si no necesitara lo que queda de tarde para ir á espresar mi agradecimiento á mis protectores y daros la agradables noticia.

—Es muy natural... Vendreis instalados aquí y dormireis aquí mañana.

—Sí, señora,—repuso Simona con cierto embarazo—Pero os

de Santa Cruz, Pedraza, Arroyo de Cuéllar, Espinar, Arahuetes, Sotosalvos, Barbolla, Carrascal del Río, Cubillo, Estebanvela, Linares, Perorubio, Ribota y Ventosilla.

**Hallazgo de un arma**

La Guardia civil del puesto de Cuéllar, ha encontrado un escopeta sistema pistón, la cual abandonó un sujeto que no conocieron, al ser perseguido por la indicada pareja, el que sin duda estaba cazando, puesto que el arma de referencia estaba cargada con carga ordinaria y el hallazgo tuvo lugar en el término de Lovingos.

**Caminos vecinales**

Para el día 11 de Marzo próximo y horas de las once y doce de la mañana, se anuncia en el «Boletín oficial» de hoy las licitaciones para la construcción de los caminos vecinales de Aldehorno á la carretera de Aranda á Cantalejo (destajo único) y el de Chañe á Fuente el Olmo de Iscar (destajo número 1.)

**En el Casino de «La Unión»**

Esta tarde, á las siete, dará una función de prestidigitación en el Casino de «La Unión», el notable experimentador científico, «Hermann», que tan aplaudido ha sido por todos los públicos.

**Subasta de árboles**

El día 15 de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en el local de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, la subasta para la enagenación de varios árboles derribados á consecuencia del huracán de los días 24 y 25 de Enero último, en las carreteras del Estado y proximidades de esta capital. Las bases se publican en el «Boletín oficial» de hoy.

**El tiempo**

El tiempo sigue desmintiendo al calendario, resultando unos días verdaderamente primaverales.

Luce el sol en un cielo despejado por completo, lo que contribuye á que la temperatura resulte agradable.

Las gentes, para resarcirse de los fríos pasados, se lanzan á los paseos públicos y el Salón, sobre todo, adquiere en estas tardes la animación de los días de fiesta.

Venciendo en 1.º de Abril de 1907 el cupón número 22 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de interés de las inscripciones nominativas de igual renta, desde el día 1.º de Marzo próximo se recibirán en esta Delegación de Hacienda, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia, Instrucción, cabildos, etc.

**De días**

Mañana celebra su fiesta onomástica, la bella y simpática señorita Ave-lina Alvarez, que reside accidentalmente en casa de los señores de Terán.

A las muchas felicitaciones que con ese motivo reciba la bella festejada, una también la nuestra.

También celebra mañana sus días, nuestro estimado amigo el conocido Procurador de los Tribunales, don Román Huertas.

Muchas felicidades.

El día 1.º se abrirá en estas oficinas de Hacienda, el pago á las clases activas, pasivas y clero.

**Casa de Socorro**

Hoy han sido curados en este establecimiento:

A las diez de la mañana, el joven de 23 años de edad, Julián Santa María, de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Más tarde fué asistido Lorenzo López, habitante en la Judería Nueva, núm. 14, de una distensión de ligamentos en la rodilla izquierda.

También ha sido curado de una

herida y erosión que sufrió en el pié izquierdo, el joven de 22 años de edad Vicente Sánchez Rubio.

—Y por último, recibió asistencia facultativa la vecina de la calle del Escultor Marinas, Gregoria San José, que presentaba un flemón en el lado izquierdo del ojo.

**Vacantes**

No habiéndose presentado solicitante alguno para la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Hontalbilla, vuelve á anunciarse dicha vacante, por el término de 15 días.

También se halla vacante, la Secretaría del Ayuntamiento de Fuentepeñal, dotada con el sueldo anual de 450 pesetas, concediéndose igualmente 15 días para la presentación de solicitudes.

**Ferrocarriles**

Por el ministro de Fomento se ha manifestado á las compañías de ferrocarriles la conveniencia de que en el más breve plazo se proceda á la construcción de puentes y de pasos subterráneos en los cruces de carreteras y de calles de las principales redes, que, por encontrarse en poblado ó muy cerca de las poblaciones, ofrecen serias dificultades para el tráfico y peligros para el público. Con esta reforma parece que están conformes las direcciones de las principales compañías ferroviarias, que no han de tardar en dar cumplimiento á las disposiciones de Fomento.

**Otro éxito**

Como padre de la niña Pura González Garrido, tengo gusto en hacer público que mi hija ha sido radicalmente curada de una desviación de huesos de la espalda y que dicha curación se ha conseguido gracias á haber acudido á la consulta del Médico especialista Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, (Preciados 34 y 36), á cargo de D. Tomás Serna, al cual doy mil veces las gracias por el acierto y cariño con que la ha tratado.

Hoy mi hija está completamente derecha; ya no usa aparato y crece como si de nada hubiese padecido.

ANGEL GONZÁLEZ GARCÍA

Palencia, 3 Enero 1907. Mayor principal, 94.

Advertimos que el Director Técnico del Gabinete Mecanoterápico estará en Segovia, Hotel Burgalesa, el 4 y 5 de Marzo y recibirá de 11 á 6 á cuantos deseen visitarle.

El 1.º de Marzo próximo, con arreglo á la legislación vigente en la materia, deben las Comisiones permanentes del ramo remitir á la superioridad, por conducto de los gobernadores de las provincias respectivas, un estado comprensivo de la situación de los Pósitos de su jurisdicción por orden alfabético de los pueblos, en el cual se harán constar las operaciones llevadas á cabo por cada uno de esos benéficos establecimientos.

**Obras nuevas**

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de toma tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

**Enferma**

Se encuentra enferma de algún cuidado, la bella y simpática señorita Isabel Herranz.

Muy de veras deseamos un pronto y completo restablecimiento.

El Ofreculo artístico de Barcelona celebrará un concurso fotográfico, al que podrán concurrir todos los españoles y los extranjeros residentes en España, sean ó no fotógrafos profesionales.

La admisión de los trabajos terminará el día 15 de Mayo; la Exposición se abrirá el 25 del mismo mes y la clausura será el día 30 de Junio.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

**Hernias**

(Quebraduras)

desviaciones de huesos, de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

Visita Ortopédica Especial en Segovia los días 4 y 5 de Marzo Hotel Burgalesa

Advertimos á los herniados y deformes de huesos, que llegará á Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, PRECIADOS, 34 y 36, y recibirá de once á seis, en el Hotel Burgalesa, los días 4 y 5 de Marzo á los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Conté-ntivo curativo de las hernias», atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Visita Ortopédica en Segovia los días 4 y 5 de Marzo en el Hotel Burgalesa.

Se advierte al público NO CONFUNDAN ESTA CASA con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta que hace ocho años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras dadas por ortopélicos que no son del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, PRECIADOS, 34 y 36.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde

**Los republicanos**

La minoría republicana ha vuelto á celebrar esta mañana otra reunión.

Esta ha durado más de tres horas, y á la terminación se ha facilitado á la Prensa una nota oficiosa de los acuerdos tomados.

Figuran entre ellos uno condenando la rebelión en cualquier punto que se produzca y sea quien fuere el que á ella excita-se, y otro, condenando también, la procacidad del lenguaje.

Así mismo se acordó robustecer los organismos del partido y someterse á la obediencia del señor Salmerón.

Se aprobó también una proposición presentada por Jesús García, con el voto en contra de Lerroux.

La actitud adoptada por éste, ha ocasionado la ruptura de la unión republicana, encontrándose ya desligado por completo del señor Salmerón, el señor Lerroux.

El tema de todas las conversaciones, es hoy en Madrid la división en el campo republicano.

**Fallecido**

Hoy ha fallecido el diputado republicano y notable publicista señor Llano y Persi, tan conocido por sus pasadas campañas políticas.

**En favor del obrero**

Por distinguidas personas de Cartagena, se ha organizado un partido de foo wall, con objeto de allegar recursos para los obreros que se encuentran sin trabajo.

**Consejo**

A la hora que telefono, se es-

tán reuniendo en Consejo en la Presidencia, los ministros.

En esta reunión se tratará de la próxima lucha electoral y de los viajes rápidos entre esta península y la república Argentina, estudiándose una fórmula para que el término de ellos sea en puerto español.

También dedicará el Gobierno alguna atención á las discrepancias habidas entre los republicanos.

**Tranquilidad**

Hablando con los periodistas, ha dicho esta mañana el señor Lacierva que los telegramas recibidos de los Gobernadores, acusan completa tranquilidad en todas las provincias, á pesar de estarse haciendo ya trabajos preparatorios de las elecciones.

**Despacho**

Hoy ha estado en Palacio, despachando con el Rey, el ministro de la Guerra, quien ha puesto á la Regia firma una combinación de mandos y algunos otros decretos de aquel departamento.

**BOLSA**

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	83'37
Amortizable al 5 por 100...	101'00
Acciones del Banco.....	437'00
Acciones de Tabacos.....	397'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	9'05
Londres á la vista.....	27'57
G. Cano.	

**Mercados**

**SEGOVIA**

El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, de 22 á 22 id. id.  
Centeno de 26 á 27 id. id.  
Algarrobas á 29 id. id.

**PENAFIEL**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 40 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, á 25 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

**AREVALO**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Se cotizó el trigo á 40 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, 25 id.  
Cebada, 20 á 21 id.  
Algarrobas, 26 á 27 id.  
Calculase la entrada de trigo en 1200 fanegas.

Tendencias del mercado sostenida.  
Temporal bueno.  
**BARCELONA**  
Se vendió trigo de Salamanca á 40'50 reales; Zamora á 40, y Tarazona á 41.  
Han llegado 18 vagones de trigo.

**RIOSECO**

Precios que han regido en este mercado:  
Trigo á 39'00 reales las 94 libras.  
Cebada, á 18'50 reales fanega.  
Tendencia del mercado sostenida.  
Entraron 300 fanegas de trigo.

**VALLADOLID**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza á 41'00 reales las 94 libras.  
Almacenes del Aroo—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'00 reales las 94 libras.  
Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 26'25 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

**MEDINA DEL CAMPO**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 40'25 reales las 94 libras.

**Se vende**

un carro, casi nuevo, para una caballería.  
Para tratar, en Villacastín, con don Mariano Lázaro.

Imp.de EL ADELANTADO.

**IMPORTANTÍSIMO**

Todo el que necesite comprar calzado puede aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran saldo procedente de una quiebra, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas á precios nunca vistos y para todas las fortunas. Esta casa no descansa un momento para dar á su numerosa clientela medios de calzarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?  
¿Por ese gran industrial y dueño de LA ESPAÑOLA!

**Isabel la Católica, 8**

**Policlínica**

Desde 1.º de Febrero se establece una policlínica en la calle de los Desamparados, 20.

Se tratarán en ella toda clase de enfermedades por los médicos especialistas D. Julián Grimau y don Mariano Romero y con especialidad y por procedimientos originales las enfermedades de la matriz, de los niños, secretas y vías urinarias.

HORAS DE CONSULTA:

De 2 á 3 1/2 tarde, secretas y vías urinarias.  
De 3 1/2 á 5 1/2, niños y matriz.

**Máquina de escribir**

Se vende una nueva, de marca acreditada.  
Informará don Emilio Serrano, Juan Bravo, 27, pral.

**Se venden**

dos casas, una en la calle de los Leones, número 14, y otra en la calle de Santa Ana, número 6.  
Informarán, calle del Sol, número, 1.

**ABONOS MINERALES**

Se vende nitrato de sosa, muy económico, en pedidos de 3.000 kilos en adelante.  
Se sirve todo encargo que vaya por el ferrocarril.  
Antonio Escorial.—Segovia.

**Interesantísimo**

A los lectores de EL ADELANTADO  
Carrera breve y sin gastos.  
No más rutina

Por 5'50 pesetas en Segovia ó 6'25 por correo se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

**Contabilidad mercantil simplificada**

al alcance de todas las inteligencias del profesor D. Miguel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Vicente Govea, Conserje del Casino Militar.

Caduca el 7 de Marzo.

En los pedidos por correo, solo se admiten libranzas de Giro Mútuo.

**Venta**

Se venden dos carros de yugo, uno nuevo y el otro usado.  
Para tratar, con Don Estanislao Callejo, en Zamarramala.

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muebles al contado y á plazos

36, Juan Bravo, 36.

LUIS DIAZ, Sucesor de Sessé,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Aflanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicocofosfatos ó hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análisis por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguiz de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de exámenes Doctores.

Es crema fluida, blaguisima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, úlcis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1905. Venta: Farmacias y droguerías.

1907

### AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

1907

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante, 3, Pts con secante.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1 - 1,50 - 2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2 - 2,50 - 3 y 4 Pts	CULINARIA 2, Pts	MÉDICA 2,50. Pts
--	---	---------------------	---------------------

## Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Gura como por encante. Boticas y Droguerías.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

## Gran Zapatería DE PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoques, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoques de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de goma, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacón vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia

## ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

## Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongía Vieja, núm. 10

Horas de consulta:

de diez á doce

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## Sombrereria y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las mejores clases de calzado, de lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

## REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERA

Este ferruginoso es el único que actúa en su composición los elementos de los huesos y de la sangre es sumamente eficaz contra la Anemia el Empobrecimiento de la Sangre los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doctas, recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprimentan á menudo la salud de las Señoras.

## MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeblados, linfáticos y que

## JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resaca, Catarros, Bronquitis, Gripe, Raquiza, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias